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Sont présent(e)s : 

 

Madame Isabelle Bastien, représentante du personnel professionnel 

Madame Marie-Hélène Berthiaume, représentante des parents  

Madame Michelle Brousseau, représentante du personnel enseignant 

Madame Caroline Fortin, représentante du personnel enseignant 

Monsieur Pierre Gagné, représentant du personnel de soutien 

Madame Isabelle Girard, représentante de la direction 

Madame Alexandra Hudon, représentante de la communauté 

Monsieur Maxime Jacques-Gagnon, représentant du personnel enseignant 

Madame Nadia Larrivée, représentante des parents 

Monsieur Cédric Lavoie, représentant du personnel enseignant 

Madame Josée Malenfant, représentante des parents 

Madame Mélanie Maltais, représentante des parents 

Madame Frédérika O’Sullivan Zschornack, représentante du personnel enseignant 

Madame Chanelle Simo Noyum, représentante des élèves 

Madame Marie-Soleil Touchette, représentante des parents 

Béatrice Turcotte Ouellet, représentante de la communauté 
 

 Invité(e)s : 

 

M. Martin Simard, directeur adjoint 

 

 

Sont absent(e)s : 

Monsieur Dave Bérubé, représentant des parents 

Madame Mathilde Bouchard, représentante des élèves 

Madame Marie-Josée Fortin, représentante des parents 

Madame Amélie Lavoie, représentante du personnel enseignant 

Madame Marie-Paule Oyourou, représentante des parents 

 

 

Sujets Échanges 
Suivis 

(date ou mois) 
Responsables 

    

1. Mot de bienvenue 
Mme Marie-Hélène Berthiaume souhaite la bienvenue aux membres du 

conseil d’établissement.  
  

2. Vérification du quorum 
Après vérification du quorum, Mme Marie-Hélène Berthiaume déclare la 

séance du conseil d’établissement ouverte. 
  

3. Adoption de l’ordre du jour de la 

séance ordinaire du 6 février 2023 

Mme Josée Malenfant propose l’adoption de l’ordre du jour de la séance 

ordinaire du 6 février 2023 avec l’ajout des points suivants :  

 

• Semaine de cours avant Noël 

• Communication des membres de la communauté 

 

Cette proposition est adoptée à l’unanimité. 

  

4. Adoption du procès-verbal de la 

séance ordinaire du 13 décembre 

2022 

 

Mme Isabelle Bastien propose l’adoption du procès-verbal de la séance 

ordinaire du 25 octobre 2022 tel que présenté. 

 

Cette proposition est adoptée à l’unanimité. 
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5. Suivis au procès-verbal de la 

séance ordinaire du 13 décembre 

2022 

• Procédure de consultation contrat cafétéria (approbation)  

Mme Marie-Hélène Berthiaume mentionne que le questionnaire ne 

ciblait pas vraiment les choix de menus et les offres souhaitées par 

les utilisateurs. Elle trouve tout de même intéressante la démarche de 

consultation. 

 

• Projet éducatif  

Il y aura un atelier du comité de pilotage la semaine prochaine.  

  

6. Questions du public 

 
Aucun.   

7. Suivis du gouvernement scolaire 

Mme Chanelle Simo Noyum présente un résumé des activités du 

gouvernement scolaire. 

 

Une rencontre avec les deux premières ministres et la gestionnaire 

administrative d’établissement s’est tenue le 4 novembre 2022 pour discuter 

du renouvellement du contrat des services alimentaires et des souhaits des 

élèves à ce sujet. Il y a un questionnement quant à la pertinence des questions 

du sondage envoyé par le Centre de services scolaire des Premières-

Seigneuries. 

 

Dans le cadre du calendrier de l’Avent, tous les élèves ont eu l’autorisation 

de quitter cinq minutes plus tôt le 8 décembre à la deuxième période ainsi 

que le 16 décembre à la quatrième période. Tous les élèves ont aussi reçu une 

petite surprise tous les jours et ce fut très apprécié. 

 

Mis à part quelques situations isolées, la soirée du réveillon s’est très bien 

déroulée et fut un réel succès. Il y a eu un haut taux de participation.  

 

De nouvelles machines ont été installées à la salle de musculation en 

collaboration avec les enseignants d’éducation physique.  

 

Le gouvernement scolaire est présentement en période de recrutement pour 

la formation d’un comité interculturel pour réaliser la semaine culturelle, à la 

fin de l'année scolaire.  

 

Dans le cadre de la St-Valentin, plusieurs activités sont prévues telles que : 

distribution de roses, courrier du cœur, décoration de cupcakes, etc.   

 

Le 3 mars prochain aura lieu le Carnaval de la Poly. Plusieurs activités 

hivernales se dérouleront en après-midi. 
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8. Activités complémentaires 

Les demandes d’activités complémentaires suivantes ont été approuvées par 

les membres du CÉ :  

 

• « Activité hivernale PEI-1 » : Cette activité organisée par M. Jean-

Sébastien Coulombe aura lieu le 24 février de 9 h 15 à 12 h et 

s’adresse aux élèves de PEI-1.  

 

• « Activité hivernale PEI-3 » : Cette activité organisée par M. Jean-

Sébastien Coulombe aura lieu le 24 février de 13 h 30 à 16 h 10.  

 

• « Ateliers éducation à la sexualité secondaire 3 et 4 » : Cette activité 

organisée par Mmes Caroline Biron et Mélanie Gendreau aura lieu 

durant les périodes de science en mars et en avril et s’adresse aux 

élèves de 3e et 4e secondaire.  

 

• « Bénévolat lors du Bal des grands romantiques du CHU de 

Québec » : Cette activité organisée par Mmes Paméla Pelletier et 

Cynthia Turcotte aura lieu le 16 mars de 12 h 15 à 16 h 15 et le 

17 mars de 12 h 15 à 16 h 15 et de 16 h 30 à 22 h.  

 

• « GDPL » Cette activité organisée par M. Pascal Lord aura lieu du 

13 mai à 5 h au 14 mai à 22 h et s’adresse à 40 élèves de 1re à 5e 

secondaire.  

 

• « Pièce de théâtre, Embrasse-moi (si tu veux) » : Cette activité 

organisée par Mme Caroline Biron aura lieu le 11 avril de 13 h 30 à 

14 h 30 et s’adresse à tous les élèves de 3e secondaire.  

 

• « Plan génération sans fumée » : Cette activité organisée par Mme 

Émilie Poirier aura lieu le 2 mars et s’adresse à tous les élèves. Le 

questionnaire aura une durée de 10 minutes. 

 

• « Sortie au musée de la Civilisation, Le temps des Pharaons » : Cette 

activité organisée par Mme Caroline Biron aura lieu le 24 février de 

9 h 30 à 12 h et s’adresse aux élèves des groupes 211 et 213 

(régulier).  

 

• « Sortie au musée de la Civilisation, Le temps des Pharaons » : Cette 

activité organisée par Mme Caroline Biron aura lieu le 22 février de 

13 h à 16 h et s’adresse aux élèves des groupes 113 et 114 (régulier).  
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• « Sortie au musée de la Civilisation, Le temps des Pharaons » : Cette 

activité organisée par Mme Caroline Biron aura lieu le 24 février de 

13 h à 16 h et s’adresse aux groupes 212 et 214 (régulier).  

 

• « Sortie au musée de la Civilisation » : Cette activité organisée par 

Mme Frédérika O’Sullivan aura lieu le 22 mars de 9 h 30 à 12 h 15 et 

s’adresse aux élèves des classes du service Perspective.  

 

• « Visite à l’Assemblée nationale » : Cette activité organisée par 

Mmes Christine Bouffard aura lieu le 3 mai de 9 h à 13 h et s’adresse 

à 20 élèves de 3e et 4e secondaire de la Brigade JONATHAN, du 

gouvernement scolaire ou d’autres élèves intéressés par la politique.  

9. Politiques du PEI 

Mme Cynthia Turcotte, aide à la direction et coordonnatrice du PEI, présente 

les quatre politiques du programme. Ces politiques doivent obligatoirement 

être appliquées selon les exigences de l’IB (International Baccalaureate) et 

de la SÉBIQ.  

 

Un ajout sera fait concernant la gestion des travaux remis en retard dans la 

politique d’évaluation.   

 

Il y aura les trois ajouts suivants pour la politique d’inclusion :  

 

• Tuteur 2e cycle PEI 

• Midis PEI : Les élèves peuvent faire des travaux individuels et en 

équipe. 

• Deux midis « relax » pour se détendre. Un bilan sera fait en fin 

d’année afin de valider si cette activité se vit bien et que celle-ci a 

bien répondu aux besoins des élèves. 

 

L’entièreté des politiques du PEI sera revue l’an prochain, pour s’adapter aux 

nouvelles exigences de l’IB. Il y a aura d’ailleurs une visite de celle-ci l’an 

prochain. Toute la documentation devra être prête pour l’automne 2023.  

 

M. Maxime Jacques-Gagnon propose l’adoption des quatre politiques PEI.  

 

Cette proposition est adoptée à l’unanimité.  

  

10. Grille des matières 2023-2024 

Mme Isabelle Girard mentionne qu’un premier projet de la grille des matières 

2023-2024 a été présenté lors de la rencontre du CPE du 22 décembre. Le 

9 janvier, tous les répondants de matière ont été consultés officiellement. 

Lors de l’assemblée générale du 27 janvier, tous les enseignants devaient se 
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prononcer. La majorité des enseignant(e)s était en accord avec les 

modifications proposées. 

 

M. Martin Simard présente la grille des matières 2023-2024 et le processus 

qui a guidé l’actualisation de celle-ci. Une demande de reconnaissance arts 

études sera déposée auprès du MEQ pour le programme Arts de la scène. 

 

Aussi, la grille des matières tient compte d’une offre aux élèves pour les 

programmes Santé globale et Arts de la scène en continuité de la 1re à la 

5e secondaire. Une nouvelle formule en musique sera également offerte soit 

« musique et technologies ». 

 

Pour les élèves de CPC, un cours d’éducation choix de carrière devient un 

cours obligatoire et pour les élèves des classes Perspective, un cours de 

robotique sera à l’horaire.    

 

Mme Nadia Larrivée propose l’approbation de la grille des matières 2023-

2024.  

 

Cette proposition est adoptée à l’unanimité. 

11. Semaine avant Noël 

Mme Nadia Larrivée mentionne qu’elle a été interpellée par un(e) parent 

concernant le visionnement des films en classe durant la semaine qui précède 

le congé de Noël.  En effet, son enfant a visionné des films 9 périodes sur 16. 

La direction répond que les enseignants seront sensibilisés, car d’autres 

activités ludiques intéressantes peuvent être réalisées en classe. Ces activités 

devraient favoriser les interactions entre les élèves.     

  

12. Critères d’inscription 

Mme Isabelle Girard présente la politique relative aux critères régissant 

l’admission et l’inscription des élèves. Cette politique définit et détermine les 

critères et les modalités d’admission et d’inscription des élèves du 

préscolaire, du primaire et du secondaire.   

  

13. Priorités du ministre 

Mme Isabelle Girard présente les sept priorités du gouvernement pour la 

réussite éducative :  

 

1. Revaloriser l’enseignement du français 

2. Rétablir une voie rapidement vers le brevet d’enseignement 

3. Offrir du renfort à nos enseignant(e)s 

4. Avoir des projets particuliers (PPP) plus accessibles et plus 

nombreux 

5. Investir dans la formation professionnelle (chaque diplôme compte) 

6. Rendre notre réseau scolaire plus performant 

7. Poursuivre la rénovation et la construction d’écoles 
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14. Projet de plan stratégique du 

MÉQ 

Mme Isabelle Girard présente le projet de planification stratégique du MÉQ. 

Notre PVER et notre projet éducatif doivent en tenir compte.  
  

15. Rapport du comité de parents Aucun.      

16. Communication de membres de la 

communauté 

Mme Béatrice Turcotte-Ouellet mentionne qu’il y a 190 élèves qui collaborent 

avec DAM. Un élève des équipes sportives sur quatre bénéficie de l’aide un 

tuteur bénévole majoritairement en mathématique. Le 27 janvier, les élèves 

de soccer ont rencontré l’équipe du Rouge et Or. Ils ont eu la chance de jouer 

avec les joueurs et leur demander des conseils. Ce sera le tour des élèves du 

basketball le 18 mars et des élèves du volleyball le 15 avril. Elle mentionne 

également que DAM rencontrera le ministre Drainville le 24 février.  

 

M. Maxime Jacques-Gagnon félicite Mme Béatrice Turcotte-Ouellet pour sa 

nomination de jeune personnalité d’affaires (social et communautaire) à la 

jeune chambre de commerce de Québec.  

 

De son côté, Mme Alexandra Hudon mentionne que 90 % des employés du 

Patro de Charlesbourg sont des élèves de la Polyvalente de Charlesbourg. Le 

Patro est ouvert trois soirs par semaine pour les adolescents. Le local Spot 

est toujours en fonction sur l’heure du midi. Il s’agit d’un local pour les 

jeunes de l’école qui leur permet de se regrouper, de relaxer et de s’activer 

en présence d’animateurs du Patro.  

  

17. Communication de la direction 

Mme Isabelle Girard mentionne qu’une psychoéducatrice a été engagée et 

celle-ci débutera le 16 février prochain. Un agent de réadaptation, qui a 

débuté le 9 janvier dernier, travaille actuellement sur un projet de motivation 

et de persévérance scolaire.  

 

Afin de souligner la semaine des enseignants, qui se déroule du 6 au 

10 février, tous les enseignants ont été invités par la direction à un dîner qui 

aura lieu le 9 février. Mme Isabelle Girard exprime toute sa reconnaissance 

envers tous les enseignants de la Polyvalente de Charlesbourg. 

  

17. Communication de la présidence 
Mme Marie-Hélène Berthiaume remercie les membres pour leur implication 

et souhaite une très belle semaine aux enseignants.  
  

18. Communication des membres  Aucune.   

19. Levée de l’assemblée Mme Marie-Hélène Berthiaume propose la levée de l’assemblée à 21 h 31.   

 

Cette proposition est adoptée à l’unanimité. 
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  Sarah-Jane Martineau 
   

Président(e) de l’assemblée  Secrétaire de l’assemblée 

 

Levée de l’assemblée : 21 h 31 

Prochaine rencontre : 4 avril 2023 


